
 

SESIÓN DEL PLENO DE LA JUNTA MUNICIPAL DE 
DISTRITO BELLAVISTA-LA PALMERA 
 
ACTA 
FECHA: 14 de marzo de 2023 
LUGAR: Centro Cívico Bellavista 
HORA DE INICIO: 18:20 h 
HORA DE FINALIZACIÓN: 19:45 h 
SESIÓN: Ordinaria 
CONVOCATORIA: Primera 

ASISTENTES: 

- Presidente: D.ª María del Carmen Fuentes Medrano. 

- Vocales:                
Asistencia 

A.VV. Bermejales 2000 Titular: D. Álvaro Gotor Ventura  
Suplente
: 

D.ª Concepción Rivas Henares X 

A.VV. Elcano Titular: D. Manuel Lesmes Hinojosa  
Suplente
: 

D. Victoriano Blanco Gastón  

A.VV. Heliópolis Las Siete 
Calles 

Titular: D.ª María Jesús García Sanguino  
Suplente
: 

D.ª Gracia Laffore Cabo 
 

 

A.VV. Unidad de Bellavista Titular: D. Antonio Andrades Romero X 
Suplente
: 

D. Manuel Ramírez Sevillano  

AMPA Jóvenes con Futuro, 
CEIP José Sebastián y 
Bandarán de Sevilla 

Titular: D.ª Maite Andrades Vázquez  
Suplente
: 
 

D.ª Maribel García Elías  

AMPA Pinedapa,  CEIP 
Capitán General Julio Coloma 
Gallegos 

Titular: D. Manuel David Bertos Portal X 
Suplente
: 

D. José Antonio Gómez Rivas  

AMPA Nao Victoria, CEIP 
Juan Sebastián Elcano 

Titular: D. Pedro Gallego Pena  
Suplente
: 

D. Rafael Rodríguez Gómez  

Asociación de Alumnos 
Prada Rico 

Titular: D.ª María Parejo Bernal X 
Suplente
: 

D. Vicente García Colorado  

Asociación Cultural Mujeres 
de Bellavista 

Titular: D.ª Josefa Gil Vidal  
Suplente
: 

D.ª María Dolores Fernández Rengel  

Unión Deportiva Bellavista Titular: D. José Joaquín Gómez Martínez  
Suplente
: 

D. Rafael Carmona Sánchez  

Asociación de Comerciantes 
y Profesionales Los 
Bermejales 

Titular: D. José Manuel Mira Parra  
Suplente
: 

D.ª Isabel Ponce Rodríguez 
 

 

Asociación Centro Recreativo 
del Pensionista y Tercera 
Edad de Bellavista 

Titular: D.ª Luisa Menor García  
Suplente
: 

D. José Luis Navarro Carballo 
 

 

Asociación de Prevención y 
Atención al 

Titular: D. Hugo Montalbán Ramos  
Suplente D. Francisco Gabriel Montoro X 
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Drogodependiente : 
 

Márquez 

Foro Ciudadano para la 
Participación Democrática 

Titular: D. Sebastián Gamero Flores  
Suplente
: 
 

D.ª Nuria Gamero Vázquez 
 

 

Intercomunidad Nueva 
Bellavista 

Titular: D. Felipe de Cala Martins  
Suplente
: 

D.ª Noelia de Cala González 
 
 

 

Grupo Municipal Socialista Titular: D.ª Josefa Zamorano Macías X 
 Suplente

: 
D.ª Marta Rodríguez García  

 Titular: D. Andrés González del Puerto X 
 Suplente

: 
D. Francisco Márquez Cordero  

 Titular: D. Fernando Vázquez Fernández X 
 Suplente

: 
D. Manuel Assiego Almagro 
 

 

Grupo Municipal Popular Titular: D.ª Ana Morcillo Azcarate X 
 Suplente

: 
D. Alfonso Casasola Gómez-Agudo  

 Titular: D. Juan Carlos Sánchez Villafranca  
 Suplente

: 
D.ª María del Carmen Díaz Calvo  

 Titular: D. Bartolomé Baena Pérez X 
 Suplente

: 
D.ª M.ª del Carmen del Álamo 
Rodríguez 
 

 

Grupo Municipal ADELANTE 
SEVILLA 

Titular: D. Pedro Gonzalo Palomares X 
Suplente
: 

D. Pablo Fernández Márquez  

 Titular: D. Pablo Marqués Monsalve  
 Suplente

: 
D.ª Michele Karen Firth 
 

 

Grupo Municipal 
CIUDADANOS 

Titular: D.ª Rocío Penélope Ricca Isla  

 Suplente
: 

  

 Titular: D. Francisco Javier Carnerero Parra  
Suplente
: 

D.ª Vanesa Rodríguez Agulla  

Grupo Municipal VOX Titular: Dª. Inmaculada Rodríguez Jiménez X 
Suplente
: 

D. Francisco García Hernández  

 

- Secretaria: La Jefa de Sección del Distrito Bellavista-La Palmera, D.ª María 
Macarena Trigo Aunión. 

 
En la ciudad de Sevilla, en la fecha, hora y lugar expresados, se reúnen, bajo la 

Presidencia de D.ª María del Carmen Fuentes Medrano, los miembros de la Junta 
Municipal del Distrito relacionados, para celebrar sesión del pleno, con asistencia de la 
Secretaria, quien da fe de la presente. 
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 La Sra. Presidenta, comprobado el quórum de asistencia, declara la válida 
constitución del Pleno, ordena el inicio de la sesión y saluda a todos los asistentes. 
 
 

1. APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE LAS SESIONES ANTERIORES 
 

La Sra. Presidenta pregunta si hay alguna observación al acta de la sesión 
ordinaria anterior de 14 de febrero de 2023, que fue remitida a los vocales con la 
convocatoria.  

 
No se produce ninguna intervención y se declara aprobada por unanimidad el 

acta de la sesión ordinaria de 14 de febrero de 2023. 
 

 
2. INFORME DE PRESIDENCIA 

 
 La Sra. Presidenta da cuenta de las actuaciones realizadas desde la anterior 
Junta Municipal del Distrito: 

 
AGENDA Y ATENCIÓN VECINAL 

Durante este período se han mantenido reuniones con: 

• Con el AMPA Europa del Ceip Marie Curie, con un vecino de Bellavista para 
atender su solicitud, con la Asociación Cymbel, con el AMPA Mary Ward del 
Colegio Las Irlandesas, hemos visitado el Ceip  La Raza 

• Reunión con los coordinadores de los talleres socioculturales para organizar la 
clausura de los mismos. 

  Durante este período hemos visitado la barriada Pedro Salvador con 
representantes de la asociación de vecinos para trasladarse la propuesta de TUSSAM 
sobre la línea nocturna A6. 

  Hemos convocado a los miembros del Consejo de Participación Ciudadana 
para la presentación del Plan Mejora Tu Barrio 2023 

 

REUNIONES CON DIFERENTES ÁREAS  Y EMPRESAS MUNICIPALES 

• Reunión de trabajo, junto al alcalde y técnicos de Emasesa, con vecinos y 
vecinas de Heliópolis, en la cual el alcalde les ha informado que en mayo 
concluirán las obras de renovación integral de las redes de abastecimiento de 
agua y saneamiento y reurbanización de la calle Tajo, que quedará configurada 
como plataforma única, acometidas por Emasesa en coordinación con la 
Gerencia de Urbanismo y Medio Ambiente y el distrito con un presupuesto de 
1,27 millones de euros. 

• Hemos visitado junto a técnicos de Lipasam y de Reur distintas zonas del 
distrito para dar solución a las propuestas de los vecinos. 

• Hemos asistido a la reunión de la AVV Puerto Sevilla con Lipasam y Emasesa 
en la que le han trasladado a los vecinos los cambios que se van a producir en 
la calle Tarfia con motivo de las obras del colector que se están realizando en 
la Avda. de la Raza.  
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• Hemos mantenido varias reuniones con el gerente de Urbanismo, el 
delegado de Hábitat Urbano y Cohesión Social, gerente de Emasesa y 
técnicos con el fin de tratar el asunto de las obras del distrito. 

• Hemos visitado las obras de repavimentación que el pasado 6 de marzo se 
iniciaron en las calles Bergantín, Siena, Goleta, Fragata y Corbeta, con una 
inversión de 117.000 euros en el marco de los compromisos asumidos por el 
alcalde con los vecinos. 

ASISTENCIA ACTIVIDADES 

• Presentación del cartel de Cuaresma de la Hdad. de La Misión en su Casa 
Hdad.  

• Presentación del cartel de Semana Santa de Acoprober y la Hdad. del Dulce 
Nombre en la Parroquia del Sagrado Corazón de Sevilla. 

• Reunión de la Coordinadora de Mayores del Sur en el Centro de Servicios 
Sociales del Polígono Sur. 

• Vía Crucis de la Hdad. del Dulce Nombre. 

• Celebraciónón del 28 F de la AVV Elcano.   

• Consejo de Atención de Personas con Discapacidad. 

• Pasacalles Carnaval de Bellavista. 

• X Exaltación de la saeta “Memorial Pepe Peregil” en la Capilla del Carmen en 
calle Corbeta. 

• Inauguración Calle Deporte en CD Tiro de Línea. 

• Comisión de Territorial de Garantías de Admisión. 

• Jornadas de Puertas Abiertas Laguna Fuente de Rey. 

• 5ª Edición de Tapeando por Los Bermejales. 

• Función Principal de la Hdad. de La Misión. 

• DESAYUNO ANDALUZ 2023: 

8 colegios del distrito (Ceip Juan Sebastián Elcano, Ceip Lora Tamayo, Colegio 
Corpus Christi, Ceip Marie Curie, Ceip José Sebastián y Bandarán, La Raza, 
CEEE Mercedes Sanroma y Ceip Julio Coloma) han participado en el 
Desayuno Andaluz que ha organizado el distrito para celebrar el Día de 
Andalucía, con un total de 2918 piezas de pan, monodosis de aceite, azúcar y 
zumos. 
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• CAMPAÑA DE RECOGIDA DE NARANJAS 2022-2023:  

En el periodo comprendido entre el 16 al 24 de febrero se  ha realizado la 
recogida de un total de 1055 naranjos, la mayoría de ellos en las calles de 
Heliópolis. 

• Se ha aprobado la ordenación de cinco hectáreas de suelos entre 
Villanueva del Pítamo y Palmas Altas Sur destinados a actividades 
económicas y estratégicos al estar rodeados de grandes proyectos de 
desarrollo residencial. 

• El Ayuntamiento programa en los distritos 9 citas y casi 200 actividades en el 
primer semestre para Calle Deporte. En nuestro distrito será el 21 de mayo en 
al Avda. de Finlandia a partir de las 11:00 horas. 

 PROPUESTAS DE LA PRESIDENCIA, ÁREAS Y DELEGACIONES 
MUNICIPALES 

Antes de pasar a tratar los asuntos objeto de preguntas, debates y propuestas 
la Sra. Presidenta de la Junta Municipal del Distrito Bellavista-La Palmera 
expone que debido a que en el mes de abril tienen lugar las Fiestas 
Primaverales esto hace que se complique por el calendario dar cuenta al 
Distrito de los asuntos a tratar. Por tanto, si hay consenso general, propone que 
esta sea la última sesión de la Junta Municipal de Distrito y lo somete a 
consideración de todos los miembros asistentes, que por unanimidad lo 
aprueban. Se indica que, por si Secretaría pudiera haber algún reparo, se 
comunicará a los miembros ausentes por si tienen que hacer alguna 
observación del acuerdo tratado en la presente acta.  
 

3. RUEGOS, PREGUNTAS E INTERPELACIONES 
 
4.1 Pregunta del grupo político PP sobre el estado en que se encuentra la 

tramitación del proyecto de instalar una rotonda en el cruce de la avenida de 
Jerez y avenida de Finlandia, y fecha aproximada en que se tiene previsto la 
ejecución de la misma. 

 
 La Sra. Delegada responde que es un tema que ya ha salido en anteriores Juntas 

Municipales. Esta rotonda está afectada por varios planteamientos urbanísticos, 
ya que le afecta la obra del Hospital Militar y la obra del Cuartel de Artillería. Se 
prevé que en el tercer trimestre de 2023 se llevará a cabo la ejecución de la obra 
de la zona del Cuartel que es la que lleva implícita la realización de la rotonda, ya 
que en el proyecto actual de la zona del Hospital no está contemplada ya que esta 
obra pertenece al SEPE y no al Ayuntamiento de Sevilla. 

  
4.2 Pregunta del grupo político VOX sobre si el Ayuntamiento tiene previsto 

podar los enormes eucaliptos que existen frente al Polideportivo de la calle 
Ifni, y en caso de que esté previsto, si ésta se haría durante lo que queda de 
mandato.   

  
 Dª. Inmaculada Rodríguez de Vox aclara que sabiendo el poco tiempo que queda 

de mandato, le gustaría saber si está previsto que se haga esta poda durante esta 
legislatura antes de que vuelvan a soplar fuertes vientos en primavera y cause 
daños mayores. La Sra. Delegada aclara que el contrato de conservación de 
Parques y Jardines no finaliza con la legislatura y que esta poda está contemplada 
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dentro de los trabajos a realizar en esta zona estando al corriente de esta 
necesidad desde Parques y Jardines ya que han inspeccionado la zona. 

 
 

4.3  Pregunta del grupo político VOX sobre si el Ayuntamiento tiene previsto la 
colocación del alambre inferior del vallado del Parque situado en la calle 
Periodista Ramón Resa, y en caso afirmativo, si se tiene prevista la fecha 
para su ejecución. 

Dª. Inmaculada Rodríguez de Vox indica que a simple vista el Parque está 
concluido, pero la alambrada perimetral no está colocada. La Sra. Delegada 
indica que lleva razón y que ha sido un descuido, ya se ha mandado a la 
inspección para que revise la obra e indiquen que no está concluido y se 
realice la colocación de la valla perimetral sobre la marcha. 

 
5 PROPUESTAS DE LAS ENTIDADES DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

 
5.1  Propuesta de la Asociación de Vecinos Bermejales 2000 para que TUSSAM 

modifique el recorrido de la línea 3 en sentido de que, a partir de la parada 
de la avenida de Holanda, el autobús baje por la avenida de Italia hasta la de 
Dinamarca, continuando por la avenida de Alemania hacia Glorieta de 
Letonia, para seguir su actual recorrido. Esta modificación se haría igual en 
sentido inverso. 

 
 Dª. Concepción Rivas explica la situación de los vecinos y la falta de 

comunicación que estos tienen con el Centro de Salud. Esta ampliación daría más 
facilidad y cobertura a la vecindad de esta zona sin perjudicar al resto de vecinos 
del barrio. La Sra. Delegada informa que desde el mes de septiembre de 2021 la 
Línea 3 pasó a ser una línea rápida por lo que se redujeron paradas para un mejor 
uso y movilidad. Con esta propuesta la longitud del trayecto de esta línea se 
incrementaría en 1,7 km y 12 minutos más, por lo que dejaría de ser una línea 
rápida, no estando justificado el aumento de paradas. 

 
 D. Pedro Gonzalo de Podemos-Izquierda Unida indica que la propuesta no 

favorece a la mayoría de la población, sólo a una parte del Barrio de Bermejales, 
ya que el actual servicio que presta la Línea 3 atraviesa el Paseo de Europa y de 
esta manera, da un amplio servicio desde la zona Norte a la zona Sur de 
Bermejales. El aumento de paradas propuesto supondría llevar unas nuevas 
paradas a una zona donde no hay muchas viviendas, ya que se encuentran los 
parques y las instalaciones deportivas del SADUS. 

 
 Dª Ana Morcillo del PP indique que quizás habría que plantear alguna alternativa 

como el desdoble de alguna otra línea o añadir alguna otra línea express. 
 

VOTACIÓN 
En contra: 7 
Abstención: 2 
A favor: 3 

 
No se adopta el acuerdo por los votos en contra. 

 
5.2  Propuesta de la Asociación de Vecinos Unidad de Bellavista para que la 

Delegación correspondiente cambie los bancos de madera de la avenida de 
Jerez, a la altura de Mercadona. 
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 D. Antonio Andrades expone que los bancos están muy deteriorados y no se 
puede hacer uso de ellos. La Sra. Delegada informa que ya están solicitadas las 
mejoras y el mantenimiento y en los próximamente  serán realizado 

 
VOTACIÓN 
En contra: 0 
Abstención: 0 
A favor: 12 

 
Se declarada adoptado el acuerdo por unanimidad. 

 
5.3  Propuesta de la Asociación de Vecinos Unidad de Bellavista para que las 

Delegaciones correspondientes coloquen equipamientos deportivos de 
baloncesto en los espacios siguientes: Jardín Julia Uceda, Parque Central 
de Jardines de Hércules, Parque Jardín de la Solidaridad y Parque María 
Teresa de León. 

 
 D. Antonio Andrades expone que la propuesta se ha planteado por Dª. Belén, que 

acude como oyente a la Junta Municipal de Distrito, la cual ha recogido más de 
500 firmas en el barrio para apoyar esta propuesta. Se está fomentando la 
práctica del baloncesto en el barrio y las instalaciones que hay son escasas y 
limitadas. Desde la Unidad de Bellavista se plantea la instalación de unas 
canastas como elementos de juego para los niños en los parques, ya que los 
niños que no están inscritos en el club El Reverso no tienen oportunidad de poder 
jugar libremente. Se reitera que en esta se plantea la instalación de una canasta 
sólo como elemento de juego, no una cancha de baloncesto. 

 
 La Sra. Delegada agradece a Dª. Belén la iniciativa propuesta. D. Francisco 

Gabriel Montoro pone en valor el esfuerzo realizado para la recogida de firmas por 
los vecinos del barrio. 

 
 La Sra. Delegada expone que se lleva bastante tiempo trabajando este tema 

desde en Distrito en conjunto con El Reverso. El problema surge al considerarse 
las canastas, según las ordenanzas municipales, como elementos deportivos y por 
tanto, corresponde al Instituto Municipal de Deportes su instalación y 
mantenimiento, y al no estar este equipamiento en suelo deportivo, no se 
responsabilizan de ellos al no ser su competencia. 

 
 Interviene como oyente Dª. Belén para exponer el planteamiento solicitado 

indicando que no se está pidiendo una canasta como elemento deportivo, sino 
como un elemento de juego para niños y que el mantenimiento corra a cuenta de 
Parques y Jardines como los demás elementos de juego que hay en los parques. 
Incide en que en muchos parques si hay porterías, pero por el contrario, no hay 
canastas. 

 
 Dª. Inmaculada Rodríguez de VOX añade si sería posible plantear a Parques y 

Jardines la propuesta de colocación de “aros de juego” no canasta, para que de 
esta forma realicen ellos el mantenimiento de estas instalaciones.  

 
 La Sra. Delegada indica que en Pedro Salvador había porterías y ante la falta de 

mantenimiento de las mismas, al no hacerse cargo Parques y Jardines, las 
tuvieron que quitar porque habían recibido dos denuncias, pasando a ser una 
cancha multifuncional y no de fútbol.  

 
  VOTACIÓN 

En contra: 0 
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Abstención: 0 
A favor: 12 

 
 Se declarada adoptado el acuerdo por unanimidad. 
 
 

6 PROPUESTAS DE LOS GRUPOS POLÍTICOS MUNICIPALES 
 
6.1  Propuesta del grupo político VOX sobre la necesidad de actuación sobre tres 

rampas existentes en las calles Poseidón, Selene y Cronos, esquina con la 
avenida de Jerez, al no resultar aptas para personas discapacitadas con 
necesidad de utilizar sillas de ruedas por su elevada inclinación. 

 
 Dª. Inmaculada Rodríguez retira la propuesta ya que se han iniciado ya las obras 

de adecuación de las rampas. 
 
 

6.2 Propuesta del grupo político VOX sobre la conveniencia de dotación de 
equipamientos deportivos en los parques Jardín Julia Uceda, Jardines de 
Hércules-Parque Central, Jardines de Hércules-Parque Lateral, parque 
ubicado detrás del Centro Cívico de Bellavista, parque María Teresa León y 
en pista deportiva en el barrio de Pedro Salvador. 

 
 No se añade nada, ya que esta propuesta ha sido debatida en el punto 5.3. 

 
VOTACIÓN 
En contra: 0 
Abstención: 0 
A favor: 12 
 

 Se declarada adoptado el acuerdo por unanimidad. 
 

6.3 Propuesta del grupo político PODEMOS-IZQUIERDA UNIDA para que el IMD 
mejore las instalaciones deportivas de Bermejales II en cuanto a la suciedad 
acumulada y actuación inmediata de limpieza, el arreglo y adecuación de 
cancha de baloncesto, el ruido generado por la pista de pádel y acortar 
horarios. 

 
 D. Pedro Gonzalo indica que en Junio de 2021 ya se formuló una propuesta para 

que el IMD hiciera las mejoras pertinentes en la zona, y dicha propuesta se 
aprobó por unanimidad. Las mejoras realizadas han sido deficitarias y no se han 
realizado cómo se prometieron. El campo de fútbol 7 y la cancha de baloncesto no 
se han llegado a realizar las mejoras, estando la cancha de baloncesto 
abandonada. Además, indica D. Pedro que hay numerosas críticas vecinales por 
el ruido que generan las pistas de pádel hasta bien tarde por la noche e incluso los 
fines de semana y días festivos. Por todo ello propone instar al IMD para que 
revise la concesión y si fuera necesaria procediera a su rehúse. 

 
 La Sra. Delegada informa que el IMD esta supervisando al concesionario el cual 

es el encargado de la conservación y mantenimiento de las instalaciones. Aclara 
que la suciedad que hay en las pistas, es en parte, por las bolsas de basura que 
arrojan los vecinos en señal de protesta. Respecto a la cancha de baloncesto en 
desuso el acondicionamiento con canastas debe ser solicitado por el 
concesionario al IMD y este no lo ha solicitado por falta de interés. Con referencia 
al ruido, la Sra. Delegada aclara que es el propio del juego, bote de las pelotas y 
demás, ya que las pistas de pádel, tanto el suelo como las paredes, están 
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construidas con material especial para que amortigüe el ruido y el horario de uso 
de las mismas es el indicado en los pliegos de prescripciones técnicas y este se 
corresponde con el indicado en las ordenanzas municipales.  

 
VOTACIÓN 
En contra: 0 
Abstención: 0 
A favor: 12 
 

 Se declarada adoptado el acuerdo por unanimidad. 
 
 
7 ASUNTOS DE URGENCIA 

 
No existen asuntos de urgencia. 
 

 Sin más asuntos que tratar, Doña  Mª del Carmen Fuentes Medrano se 
despide, da las gracias en general  a los miembros de la Junta  del Distrito Bellavista 
La Palmera por la cordialidad y el trabajo realizado  siendo ella  la Presidenta  y 
levanta la sesión. 
 
  

LA PRESIDENTA 
Fdo.:  María del Carmen Fuentes 

Medrano 

LA SECRETARIA 
          Fdo.: María Macarena Trigo Aunión 
 
Diligencia de salvedad: Se eleva la presente Acta, 
siendo la última sesión celebrada y no estando 
previsto celebrar otra, se comunica a los miembros 
de la JMD Distrito Bellavista-La Palmera para su 
pronunciamiento y efectos, sin perjuicio de dar 
cuenta  de la misma en la próxima sesión de JMD 
que hubiere. 
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